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Gemeinde Hohenfelde
Der Bürgermeister

Niederschrift
Sitzung des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Hohenfelde

Sitzungstermin: Mittwoch, 31.08.2022

Raum, Ort: Feuerwehrgerätehaus, Dorfstraße 50, 25358 Hohenfelde

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr   Uwe Weise

Mitglieder

Frau   Thekla Gaden in Vertretung für Karsten Zeiner

Herr   Jan-Christopher Kühl

Herr   Reimer Nöhrnberg

Herr   Carsten Passig

Gäste

Herr   Torben Stuke Bürgermeister

Frau   Nina Wagner

Verwaltung

Frau   Elisabeth Diedrich Protokoll

Entschuldigte:

Mitglieder

Herr   Karsten Zeiner fehl entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Anträge zur Tagesordnung

3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nie-
derschrift der Sitzung vom 08.06.2022

4 Bericht der/des Vorsitzenden

5 Zwischenstandsbericht der Arbeitsgruppe Feuerwehr

6 Zwischenstandsbericht der Arbeitsgruppe Außenbereich ((PV-An-
lagen / Wirtschaftswege)

7 Energiesicherheit der Gemeinde Hohenfelde HF/2022/00280

8 Mitteilungen und Anfragen

9 Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende  begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stell die Ordnungsmä-
ßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.

2 . Anträge zur Tagesordnung 
Es werden keine Anträge gestellt.

3 . Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 08.06.2022 

Es werden keine Einwendungen erhoben, die Niederschrift wird genehmigt.

4 . Bericht der/des Vorsitzenden 
Entfällt.

5 . Zwischenstandsbericht der Arbeitsgruppe Feuerwehr 
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Herr Weise erläutert den Sachverhalt, wonach schon während der 1. Sitzung des AG Feuer-
wehr festgestellt wurde, dass für die Behebung der seitens der FUK (Feuerwehrunfallkasse) 
festgestellten Mängel die Unterstützung durch ein Fachbüro erforderlich ist. 
Während eines Ortstermins am 25.07.2022 wurde der Sachverhalt mit einem Architekturbüro 
erläutert und um Abgabe eines Angebotes für eine Machbarkeitsstudie gebeten. Das Ange-
bot liegt nunmehr vor und wird in der AG Feuerwehr besprochen.
Herr Stuke ergänzt, dass die Beseitigung der vordringlichen Mängel (Beleuchtung/Außenbe-
reich) zeitnah bearbeitet wird.

6 . Zwischenstandsbericht der Arbeitsgruppe Außenbereich ((PV-Anlagen / Wirt-
schaftswege) 

Herr Nöhrnberg teilt mit, dass eine Sitzung bisher nicht stattgefunden hat. 
In der sich anschließenden Diskussion stellt Herr Nöhrnberg klar, dass ihm die Verantwort-
lichkeit für die AG, u.a. durch Gewinnung weiterer Mitglieder, Einladung und Durchführung 
von Sitzungen, nicht bewusst war. Der Benennung als Mitglied der AG während der Sitzung 
der Gemeindevertretung am 02.05.2022 wurde seinerseits lediglich als aktives Mitglied zu-
gestimmt. 
Abschließend sagt Herr Nöhrnberg zu, Mitglieder für die AG zu gewinnen und einen Spre-
cher zu bestimmen.

7 . Energiesicherheit der Gemeinde Hohenfelde 
Der Vorsitzende erläutert den Sachverhalt. Die Gemeinde möchte damit in die Diskussion 
über mögliche Maßnahmen zum Thema „Energiesicherheit“ einsteigen.
Nach kurzer Diskussion zu denkbaren Maßnahmen kommt der Ausschuss überein zu klären, 
inwieweit das Amt zu diesem Thema eine Gesamtlösung für alle amtsangehörigen Ge-
meinden erarbeitet. 
Herr Stuke ergänzt, dass für die Errichtung von Fernwärmenetzen diverse Anbieter auf der 
Suche nach interessierten Gemeinden sind. Dieses Thema sollte innerhalb der Gemeinde 
bzw. auf Amtsebene diskutiert werden.

Bei Vorlage einer Stellungnahme des Amtes wird sich die Gemeinde zum Thema Energiesi-
cherheit weiter beraten.
Beschluss: 
entfällt 

8 . Mitteilungen und Anfragen 

Mitteilungen durch Herrn Stuke:
Dreharbeiten in der Gemeinde
Die Dreharbeiten in der Gemeinde sind zum Wochenende abgeschlossen und die Requisiten 
werden abgebaut.

Neubau Mehrzwecksaal
In der nächsten Woche (36. KW) werden die Fundamente gesetzt.

Wegeunterhaltung
Die Sanierung der Bürgermeister-Wulf-Straße wurde angemeldet und wird durchgeführt.

Anfragen durch Herrn Weise:
Asphaltierungsarbeiten Olsenstraße und Kirchenstraße
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In beiden Straßen wurden im Juli/August 2022 Asphaltierungsarbeiten durchgeführt. Die 
Gemeinde wurde hierüber nicht informiert.
Die Arbeiten wurden mangelhaft ausgeführt, teilweise wurden Kanaldeckel überdeckt, das 
Straßenniveau nicht angeglichen.
Wer hat diese Arbeiten beauftragt? Ist die Abnahme erfolgt? Wenn ja, durch wen?
Antwort der Verwaltung:
In der Gemeinde Hohenfelde wurde die Olsenstraße und die Kirchenstraße mit einer DSK 
Decke versehen. Dieses wurde in Eigenregie vom WUV ausgeführt. Es wurde versäumt der 
Gemeinde und dem Amt dieses mitzuteilen. Die Bauweise DSK (Dünne Asphaltdeck-
schichten in Kaltbauweisedient) dient zur Verbesserung der Oberflächeneigenschaften und 
Verlängerung der Nutzungsdauer von Verkehrsflächen aller Belastungsklassen.
Eine Abnahme ist bisher nicht erfolgt, der WUV wurde von der Verwaltung über die mangel-
hafte Ausführung informiert.

Anfragen durch Herrn Nöhrnberg: (Erläuterung erfolgt durch Herrn Stuke)
Kostensteigerung Mehrzwecksaal
Sofern das letzte Ausschreibungsergebnis vorliegt, wird hierzu eine Mitteilung erfolgen. 

Graben Regenrückhaltebecken
Nach Abschluss der aktuellen Wartungsarbeiten wird die Herstellung des Grabens erfolgen.

Bürgerbegehren hier: weiteres Verfahren
Der Kreis hat die Zulässigkeit des Bürgerbegehrens bestätigt.
Aktuell werden die Wählerverzeichnisse erstellt und der Bürgerentscheid organisiert. Die 
vorgegebenen Fristen werden eingehalten.

Ortsdurchfahrt (Sachstand)
Zum Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr (LBV) besteht regelmäßiger Kontakt, es gibt 
aktuell jedoch keine neuen Erkenntnisse, der LBV sieht weiterhin keinen Handlungsbedarf 
für die Sanierung der Landesstraße auf Landeskosten.

Banketten im Außenbereich auffüllen
Auf die Notwendigkeit des Einholens von 3 Angeboten wird hingewiesen. Dieses ist in Arbeit 
und die Maßnahme wird zeitnah, nach Auswertung der Angebote, ausgeführt.

9 . Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst.

 

Vorsitzende/-r Schriftführer/-in
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